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定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和５年７月２５日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎６階特別会議室に招集された。

１ 定例教育委員会議案案件

第３０号議案 令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について 

第３１号議案 令和６年度使用中学校用教科用図書の採択について 

第３２号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について 

２ 出席委員

高橋教育長 浅野委員 浅井委員 五藤委員 髙橋委員 青山委員 川松委員

３ 欠席委員

 無

４ 一宮市教育委員会会議規則第１５条の規定により出席したものの職氏名

平野総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長 白木生涯学習課長

５ 同上規則第１７条の規定により書記として出席したものの職氏名

川延総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査

６ 傍聴者

  ８名

会 議 て ん 末

高橋教育長（午後１時３０分着席、開会を宣言）

ただ今から、７月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を青山委員

と髙橋委員のお二人にお願いいたします。それでは、６月の定例教育委員会の会議録が

お手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、６月の定例教育委員会の会議録について承認いた

します。それでは本日の議案の審議に入ります。第３０号議案 令和６年度使用小学校

用教科用図書の採択についてご説明をお願いします。

櫻井学校教育課長

第３０号議案 令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について、別紙案を添えて教

育委員会の審議に付するものであります。提案理由は令和６年度に使用する小学校用教

科用図書を採択するため本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろし

くご審議をお願いいたします。
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高橋教育長

  何かございませんか。

委員

  採択地区協議会の委員及び調査研究委員会の研究員に選ばれた方はどのような方ですか。

櫻井学校教育課長

  採択地区協議会は規約に基づき関係市町の教育長３名、教育委員会関係者、校長代表、

教員代表、保護者代表の３６名で構成されており、調査研究委員会の研究員は規約に基

づき各種目原則５名で構成されております。

委員

  大日本図書と協議会委員との間に不正な関係があったとのことでしたが、委員と教科書

会社との繋がりについてはどのように対策したのでしょうか。

櫻井学校教育課長

  今回、委員全員に教科書会社と関わりが無いことを書面で申告をしてもらっております。

委員

  協議会で選定した教科書を、一宮市教育委員会で採択することを審議するという認識で

よろしいでしょうか。

櫻井学校教育課長

  採択地区が８地区あり採択地区内では同じ教科書を使用することとあります。そのうち

の尾張西部地区において一宮市を含む５市２町の委員が選定した教科書を、一宮市教育

委員会として採択していただくものです。

委員

  ５つの観点の中の「あいちの教育の基本理念」との関連について、教科書の選定にあた

っての評価の内容について説明をお願いします。

櫻井学校教育課長

  令和３年度から令和７年度までの５か年計画であいちの教育ビジョン２０２５として計

画されている中で、めざす教育の基本理念として、みずから高めることと社会の担い手

となることを基本として生きる力を育むことを目指しています。その基本理念との関連

を中心として評価しています。

委員

様々な教科書に二次元コードが付いていましたが、協議会では二次元コードから見られ

る内容も確認しているのでしょうか。

櫻井学校教育課長

  文部科学省からの通知の中で教科書採択は紙の教科書を決定する行為であり、調査検討

の対象は紙の教科書が基本であると記されていますので、確認しているとは思いますが

あくまでも参考という位置付けとなります。なお、英語については令和６年度以降デジ

タル教科書を紙の教科書と合わせて使用する予定であるため、デジタル教科書を調査し、

検討の一事項とすることができると通知されております。

委員

  国語と算数の教科書が分厚く重いですが、社会は１年で上下に分かれていて子ども達の

負担軽減になっていると思います。国語と算数は通年でなければならない理由はあるの

でしょうか。
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櫻井学校教育課長

  国語や算数は学習の積み重ねがあるため、分冊にすると使いづらくなります。社会にも

そういった面はありますが、国語や算数と比べ軽くなるメリットの方が大きいため、分

冊になっていると思われます。

委員

  算数について、「あいちの教育の基本理念」との関連について、採用された啓林館におい

てはどうでしたか。

櫻井学校教育課長

  どの出版社もあいちの目指す教育に向けた課題を多く取り上げていましたが、啓林館に

おいても特有の工夫がされておりました。

委員

  理科について大日本図書に替えて啓林館に決まった決め手は何でしょうか。

櫻井学校教育課長

  決め手となった一番の観点は内容の構成です。学年ごとに目指す問題解決の力を育成で

きるよう工夫されています。理科の見方・考え方を働かせる部分が緑色のマーカー線で

強調されており、各学年の学習内容の系統性を、導入部分で確認しやすくなっていまし

た。また、写真や図が子ども達の有効視野を考慮した配置がされており、子ども達にと

って見やすく、理解しやすい構成となっているところが評価されました。

委員

  二次元コードから見られる内容には動画もあるのでしょうか。

櫻井学校教育課長

  あります。

委員

  国語について、光村図書における内容の程度の評価の中で、発展的な学習への配慮がさ

れているとありますが、どのようなことでしょうか。

櫻井学校教育課長

  具体的には「学習を広げよう」という項目において SDGs の達成について考える内容が
あったり、単元末の「いかそう」において、他教科や実生活に活用するための具体的な

例が掲載されたりしており、そういった面で発展的な学習への配慮がされていたと評価

されました。

委員

  英語について、６年生では中学校との連携が図られているとありますが、連携とはどの

ようなものでしょうか。

櫻井学校教育課長

  どの教科書でも中学校との連携を意識した内容にはなっておりますが、東京書籍の英語

については、多くの場面において英語で単語や文を書くスペースが確保されており、書

くことに慣れ親しむことで中学校での本格的な学習へのギャップの軽減が図られており

ます。

委員

  英語について、デジタル教科書において東京書籍は他社と比較して大きな違いはあった

のでしょうか。
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櫻井学校教育課長

  児童がそれぞれのタブレット端末を活用してタッチペンや指で書くといったことが意識

されており、英単語や文章を児童が書き、それらを保存することもできます。「聞く、話

す、読む、書く」の全ての技能がバランス良く高めていけるよう工夫されている点や、

操作のしやすさが評価されました。

委員

  道徳について、光村図書から教育出版に変わったことで３５本の教材が３０本に減った

状態で内容項目をおさえており、５本は補助教材となっています。時間は３５時間ある

ので現場で有耶無耶になってしまうのではないでしょうか。

櫻井学校教育課長

  各学校の課題に応じてしっかり授業を行うよう、指導していきたいと考えております。

高橋教育長

  ご意見も尽きたようですのでお諮りをします。本議案に賛成の方は挙手をお願いします。

各委員

賛成いたします。（全委員挙手）

高橋教育長 

全員賛成ですので、第３０号議案 令和６年度使用小学校用教科用図書の採択について

原案どおり可決いたします。 

櫻井学校教育課長

本採択につきましてお願いがございます。８月３１日までが各地区の採択期間となって

おります。公表はそれぞれの採択地区に影響を及ぼすということで８月３１日まで取り

扱いは十分ご注意をお願いします

高橋教育長

続きまして第３１号議案 令和６年度使用中学校用教科用図書の採択についてご説明を

お願いします。

櫻井学校教育課長

第３１号議案 令和６年度使用中学校用教科用図書の採択について、別紙案を添えて教

育委員会の審議に付するものであります。提案理由は令和６年度に使用する中学校用教

科用図書を採択するため本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろし

くご審議をお願いいたします。

高橋教育長

  何かございませんか。

高橋教育長

  ご意見が無いようですのでお諮りをします。本議案に賛成の方は挙手をお願いします。

各委員

賛成いたします。（全委員挙手）

高橋教育長 

全員賛成ですので、第３１号議案 令和６年度使用中学校用教科用図書の採択について

原案どおり可決いたします。 

櫻井学校教育課長

本採択につきましてお願いがございます。８月３１日までが各地区の採択期間となって
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おります。公表はそれぞれの採択地区に影響を及ぼすということで８月３１日まで取り

扱いは十分ご注意をお願いします

高橋教育長

続きまして第３２号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について、ご説明をお願い

します。

櫻井学校教育課長 

  受付番号第２７号、第３３号、及び３８号について後援内容説明。 

委員 

受付番号３８号について、内容については問題ありませんが、実施日が８月２日、３日、

４日とあり、実施日までの時間があまりありませんが手続きは適正に踏まれているので

しょうか。 

櫻井学校教育課長 

提出してもらうものはしっかり出していただき、手続きはしっかりと行われております。 

委員 

  すでに掲示してあるポスターには一宮市教育委員会後援の記載は入っていないのでしょ

うか。 

櫻井学校教育課長 

  一宮市教育委員会後援の記載はポスターには入っておりません。 

委員 

  申請から実施までの期間が短い場合の対応については、今後考えていただきますようお

願いします。 

高橋教育長 

他に何かございませんか。 

各委員 

賛成いたします。 

高橋教育長 

全員賛成ですので、第３２号議案 一宮市教育委員会後援名義の使用について、原案ど

おり可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお

願いいたします。 

報 告 事 項 

平野総務課長 

  一宮市教育委員会後援名義の使用許可について 

  愛知県市町村教育委員会連合会定期総会・研修会、教育委員行政調査のお礼 

そ の 他 

平野総務課長 

  ８月・９月・１０月・１１月・１２月の定例教育委員会の日程について 

櫻井学校教育課長 
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  「中学生未来リーダー育成塾成果発表会」開催の案内について、「一宮市手をつなぐ子ら

の運動会」廃止の案内について

閉 会 宣 言 

高橋教育長 

  これをもちまして、本日の会議を終わります。 
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以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

教 育 長 

委   員 

委   員 


